

Moody's manda una advertencia a China

XAVIER SERBIA: Moody's manda una advertencia a China. Vamos primero con los hechos. El 24 de mayo la agencia de calificación crediticia Moody's bajó la calificación de la deuda a largo plazo de China, tanto en moneda local como extranjera, de Aa3 a A1. En simple español lo que quiere decir es que incrementa levemente el riesgo en el incumplimiento de pago, sigue siendo grado de inversión, pero incrementa un poco el riesgo.

La preocupación son dos cosas: que la economía china está creciendo menos, y dos, el incremento de la deuda aumenta. ¿Qué pasa? Al haber menos crecimiento hay menos ingresos para las corporaciones y las familias, lo que pone en más riesgo el pagar la deuda y eso es lo que preocupa. El nivel de deuda de China ronda el 265 por ciento del Producto Interno Bruto.

Esto no puso contento al gobierno chino. Es interesante el momento en el que salió el reporte. ¿Por qué? Hace unas semanas, el gobierno chino, debido a la presión de que abran mas los mercados a inversión extranjera, que cambie el modelo de negocio, ya no puede estar pensando que todo lo va a hacer el gobierno, tiene que permitir que entre la inversión extranjera directa, además de la desconfianza en los mercados internacionales ante las agencias crediticias locales, que son las que analizan el valor de los instrumentos, la información de los instrumentos.

¿Qué hizo el gobierno chino? Permitió que agencias crediticias, como Moody's por ejemplo, puedan hacer negocios en China sin tener que buscar un socio chino y también poderle dar una calificación a los bonos locales, lo que algunos interpretan este reporte como que quiere mandar un mensaje claro Moody's a los chinos: no van a estar influenciados por presiones políticas.